

Estimadas colegas :

Queremos saludarte fraternalmente a través de estas líneas y, al mismo tiempo, aprovechar la oportunidad de invitarte a un encuentro Nacional de Enfermeras Democráticas que se realizará el sábado 10 de abril del presente año, en Santiago.

Es probable que te sorprenda esta invitación, puesto que las enfermeras siempre hemos sido tildadas de poco participativas, ausentes de compromiso y desvinculadas del quehacer nacional. Es precisamente, por estas razones que adquiriera mayor relieve el creciente proceso de participación que hemos asumido. Ha sido un despertar, a veces lento, sin embargo, enormemente valioso para nuestra profesión. Hemos aprendido a no callar frente a la pérdida de la dignidad profesional y personal; a no silenciar la deteriorada situación de la salud que afecta a usuarios, trabajadores y profesionales del sector, a decir de frente que la realidad laboral de nuestro gremio es pauperizante, a no esconder la pérdida de calidad académica en la formación de nuestros profesionales, a comprometernos en la defensa de los Derechos Humanos y de la vida, en primer lugar, En resumen, a asumir nuestro compromiso como personas inmersas en una sociedad.

Este caminar comenzó ya algunos años, cuando un grupo de Enfermeras de Santiago nos reunimos para constituir el Movimiento de Renovación Gremial, con el gran objetivo de democratizar el Colegio y ponerlo al servicio de los profesionales de Enfermería. Hoy comenzamos a cosechar el fruto de este esfuerzo, en la convicción, cada vez más profunda, de que los profesionales estamos llamados a jugar un importante rol en las transformaciones que nuestra patria urgentemente requiere. El reciente encarcelamiento de dos integrantes del Consejo Regional Santiago, elegidas en representación de nuestro movimiento, generó el más amplio respaldo y sólida solidaridad de los colegas de la capital y provincias. Se efectuaron paros parciales de dos horas en casi todos los hospitales de esta urbe; se desarrollaron vigiliias solidarias y se recibió un apoyo sin precedentes para nuestro gremio de parte de los dirigentes de los colegios profesionales, partiendo por la directiva de la propia Federación de Colegios Profesionales, además de muchas otras acciones y movilizaciones, de las cuales la prensa informó profusamente, tanto en el plano nacional, como en el extranjero.

Asumir una posición crítica y activa en torno a lo que nos afecta, ha suscitado una suerte de dicotomía: por un lado, nosotros y el conjunto de las enfermeras y enfermeros que hemos comprometido nuestro quehacer con la sociedad en que vivimos, y junto a nosotros, todos los profesionales del país, reunidos en la Federación de Colegios Profesionales, donde, este Consejo Regional ocupa un espacio ganado con una consecuente actitud. Por el otro, el directorio del Consejo General, que responde a nuestros requerimientos con marcadas muestras de autoritarismo y con una deslealtad que, en particular, este Consejo Regional ha sentido y sufrido, comprobado que quienes están en la máxima dirección de nuestra entidad gremial, quiere a pesar de contar con el apoyo de las autoridades de gobierno, no han sido capaces de luchar por los derechos y situación profesional de las Enfermeras.

Para nosotros, este Encuentro reviste una máxima importancia, nos permitirá hacer un prediagnóstico de la situación profesional, laboral y gremial de las enfermeras (os) a lo largo del país, planificar las próximas elecciones que renovará por parcialidades todas las directivas regionales y del Consejo General, garantizar elecciones libres y democráticas en todos los regionales y no por nominación como es habitual en varios Consejos, rescatar el Colegio para las Enfermeras (os), analizar un Proyecto de Democratización del Colegio y por último, planificar acciones futuras para ir solucionando los múltiples problemas que nos afectan como: cesantía, inestabilidad laboral, falta de fuentes de trabajo, falta de recursos materiales y humanos, escasas posibilidades de perfeccionamiento, bajas remuneraciones, pérdida de la franquicia en salud, jubilaciones insuficientes, sub-empleos (POJH y PEM profesional), y tantas otras que sería largo de enumerar.

El encuentro se desarrollará durante un solo día (sábado) entendiéndolo que es un gran esfuerzo el que tu llegues, pero te necesitamos, la situación que vivimos no puede esperar. Realizaremos esta actividad en el convencimiento que será un gran aporte a la unidad del gremio, a la Enfermería, a la salud, a los profesionales y un grano de arena en la gran tarea de construir la democracia para Chile.

Te estaremos esperando

MOVIMIENTO RENOVACION GREMIAL DE ENFERMERAS (OS)

NOTA : Se adjunta programa. Si requieres alojamiento sin costo comunicalo a la Comisión Organizadora, al igual si tienes problemas para costear el pasaje, le solucionaremos con aportes solidarios de Colegas.

Traer un informe con la realidad de tu sector para integrarlo al debate.